



# Blickwinkel Ätätchen

November 2024

## **Liebe Freunde des Blickwinkel Afrika,**

zum 15. Mal begleiten wir die Kaseye Girls Secondary Boarding School in ein weiteres Schuljahr. In den zurückerliegenden Jahren, in denen unser Stipendienprogramm läuft, konnten insgesamt 511 Jahrespatenschaften vergeben werden. Jedes Stipendium hilft, die Finanzierung der Schulgebühren für die Schülerinnen zu sichern. Daneben gehen die Arbeiten im Bereich Investitionen in die Infrastruktur weiter, so dass wir die Bücherei in Kaseye sowie einen Doppelklassenraum in Nhkata Bay fertigstellen konnten. Ein besonderes Highlight des Jahres ist mit Sicherheit die Reise der fünf Vorstandsmitglieder Martina, Petra, Tim, Inga und Hannes gewesen, die neben vielen Eindrücken auch tolle Ideen für die Vereinsarbeit entstehen lassen hat.

Wir freuen uns sehr über diese positiven Entwicklungen und vor allem darüber, dass Sie uns auf diesem Weg begleiten und unterstützen. Vielen Dank!

..... NACHRICHTENSPLITTER .....

**Einblick in die Reise.** Im Oktober 2024 reisten fünf Mitglieder unseres Vorstands erneut nach Malawi. Neben den Besuchen an den Projektorten wollten wir das Land, die Menschen und die Tiere Afrikas näher kennenlernen. Ein besonderes Highlight war unser Besuch im South Luangwa Nationalpark in Sambia, wo wir Giraffen, Zebras, Elefanten und viele andere Tiere beobachten konnten.



In Mzuzu und Nhkata Bay, im Norden Malawis, besuchten wir zwei Primary Schools, die durch Spenden, unter anderem von der Roncalli Realschule, neue Doppelklassenräume erhielten. Diese Räume ermöglichten einen wetterunabhängigen Schulbetrieb und sorgen für eine kontinuierliche Schulbildung der Kinder. Ein weiteres Ziel unserer Reise war das Hauptprojekt in Chitipa, die Kaseye Secondary School. Dort feierten wir die Eröffnung der neuen „Library of Girls Empowerment“, einer Bibliothek zur Stärkung der Mädchen. Mit Unterstützung der Schmitz Stiftung konnte dieses Projekt umgesetzt werden, und die Schülerinnen begrüßten die von uns mitgebrachten Bücher und Spiele mit großer Freude.

Neben der Bibliothek stand auch der dringende Bedarf nach sauberem Trinkwasser auf der Agenda. Die alte Filteranlage war defekt, und eine Reparatur war nicht möglich. Ein Aufruf in der IVZ, den wir aus Malawi gestartet hatten, war sehr erfolgreich, so dass die Neuanschaffung schon beauftragt ist.

Ein besonders eindrucksvolles Erlebnis war das Treffen mit Itike Mkandawire, einer ehemaligen Stipendiatin unseres Vereins, die heute selbst an der Universität in Mzuzu unterrichtet und die Stipendiatinnen betreut. Sie ist ein wunderbares Vorbild für die Mädchen an der Kaseye und ein Beispiel dafür, wie Bildung Leben verändern kann.



Die Reise bestätigte uns einmal mehr, dass unser Engagement Sinn macht. Wir haben viele wertvolle Erfahrungen gesammelt, unvergessliche Erinnerungen geschaffen und die unglaubliche Gastfreundschaft der Menschen in Malawi erlebt. Die Fortschritte der Schülerinnen und die Freude an den neuen Möglichkeiten, die ihnen durch Bildung geboten werden, haben uns tief bewegt.

**Segnung der Bücherei.** Am 12. Juni 2024 wurde die neue Bibliothek der Kaseye Girls' Secondary School in Malawi feierlich eröffnet. Die Bibliothek bietet Platz für bis zu 150 Schülerinnen und ist ein bedeutender Schritt zur Verbesserung des Bildungsangebots in Kaseye. Bei der Eröffnung segnete Bischof Martin A. Mtumbuka die Bibliothek, und die Schulleiterin dankte den Spendern für ihre Unterstützung.



Die Bibliothek stellt nun einen wertvollen Ort des Wissens und der Inspiration für die Schülerinnen dar und unterstützt die langfristige Entwicklung der Schule und ihrer Schüler durch einen sicheren, attraktiven Lernplatz dar.

**Umstellung der Fördermöglichkeiten.** Zwei Ziele sind uns als Basis des Stipendienprogramms sehr wichtig: die fortwährende Unterstützung der Kaseye Secondary Boarding School als Hauptprojekt des Vereins sowie die Sicherheit, die vierjährige Ausbildung an der Kaseye Secondary Boarding School abschließen zu können, für jedes durch uns geförderte Mädchen. Um diese Ziele auch in Zukunft erreichen zu können, haben wir uns aufgrund gestiegener Lebenshaltungskosten und Schulgebühren sowie starker Inflation in Malawi, die zu starken Schwankungen des Stipendienbetrags führten, zur Umstellung der Fördermöglichkeiten entschieden. In Zukunft gibt es zwei Varianten zur Unterstützung der Mädchen im Rahmen des Stipendienprogramms (Übernahme eines Vollstipendiums oder Einzahlung in einen Bildungsfonds), über die wir im Sommer dieses Jahres per Brief informiert haben. Zahlreiche Spender haben sich darauf hin zurückgemeldet und sich für eine dieser beiden Möglichkeiten entschieden. Wir möchten uns für Ihre Kooperation und die tolle Unterstützung bei Ihnen bedanken! Wenn Sie diesbezüglich Fragen haben, wenden Sie sich gern an uns.



#### **Wasserfilteranlage in der Kaseyeschule.**

Während der Reise nach Malawi, die ein Teil der aktiven Mitglieder unternommen hat, drängte sich akuter Handlungsbedarf schon direkt beim Eintreffen im Projektort der Kaseyeschule auf. Das Wasser, welche die Mädchen täglich trinken und nutzen, war nicht sauber und braungefärbt. Der daraufhin in der IVZ gestartete Spendenaufruf für einen Betrag in Höhe von

2500,-€, die für ein Neuschaffung der Filteranlage erforderlich sind, übertraf unsere Erwartungen bei Weitem. Binnen kürzester Zeit kam das Doppelte zusammen, weswegen nun sogar über eine Erweiterung des Wasserzugangs nachgedacht werden kann, für den der Bedarf in jedem Fall gegeben ist. Hut ab, Ibbenbüren!

**Vollversammlung im März.** Im Fokus der Vollversammlung standen in diesem Jahr die Erfolge der vergangenen Projekte und die Planung zukünftiger Initiativen. Besonders hervorzuheben war der Fortschritt des Baus der neuen Bibliothek an der Kaseyeschule, die den Schülerinnen einen wichtigen Zugang zu Wissen bietet. Auch die Unterstützung von Stipendiatinnen und der Ausbau von Klassenräumen in Nkhata Bay wurden als zentrale Erfolge des Vereins gewürdigt.

Im Verlauf wurde der Vorstand nach dem Jahres- sowie und Kassenbericht entlastet und im Amt bestätigt. Abschließend wurde allen Mitgliedern und Spendern für ihre Unterstützung gedankt. Der Verein bleibt weiterhin ein wichtiger Akteur in der Bildungsförderung Nordmalawis.

#### **Kooperation zwischen der Mauritiuschule und der Kaseye Girls' Boarding School**

Seit einiger Zeit wird der Verein auch von der Mauritiusgrundschule aus Ibbenbüren durch die Übernahme eines Vollstipendiums unterstützt. Hierfür verwendet die Schule Gelder, die aus ihrem Laternenumzug und anderen Aktion überbleiben. Nun haben die Schüler:innen als eine Art symbolischen Akt des Austauschs mit der Kaseyeschule selbstgebastelte Wimpelketten ausgetauscht. Die Wimpel konnte unsere Reisegruppe feierlich in Malawi übergeben und neue Wimpel aus Malawi mit nach Ibbenbüren bringen. Sie dienen als ein sichtbares Zeichen der Unterstützung und Freundschaft.

#### **Möchten Sie mit uns Kontakt aufnehmen?**

#blickwinkelafrika  
www.blickwinkel-afrika.de  
info@blickwinkel-afrika.de

Blickwinkel Afrika e.V.  
Gravenhorster Str. 19, 49477 Ibbenbüren  
05451 998966

IBAN: DE58 4035 1060 0072 2688 57  
Kto.: 72268857, BLZ: 40351060,  
Kreissparkasse Steinfurt